
本报讯（记者吴赛赛 通
讯员石伟）9 月 17 日，区委书
记常卫主持召开专题研究会
议，研究中国科幻大会筹备工
作。区委副书记、区长李新参
加会议。

常卫指出，科幻大会的举
办不仅是我区扩大开放、促进
高质量发展的重大举措和打
造京西产业转型升级示范区
的重要抓手，也是展示石景
山、推介石景山、发展石景山
的有效载体和重要平台。各
部门要把科幻大会筹备工作
作为当前一项十分重要的工
作来抓，参考往届科幻大会的
有效经验，融入我区产业特色
和文化优势，凸显石景山特
色，全力以赴做好各项筹备工
作,努力把大会办出特色、办
出水平、办出影响。

常卫强调，要完善组织架
构。把安保维稳纳入专项工
作组中，明确职责分工，实施
全过程进入，有序推进大会各
项筹备工作。加强与中国科
协、市科委、市科协、首钢集团
等单位的协调对接，组建大会
现场指挥部，实行综合办公，
及时研究解决大会筹备过程
中遇到的问题，并注重总结筹
办工作经验，逐步形成重大活
动服务保障常态化机制。要
实施好工作方案。各部门要
按照科幻大会框架方案要求，
针对已经明确的工作任务，加

强密切配合，统筹全面推进，
确保各项筹备工作高质量完
成。加强与市有关部门沟通，
进一步精化细化各环节工作
安排，及时调整完善，形成科
幻大会执行方案。要组织好
平台签约。充分发挥首钢工
业遗存特色优势和我区数字
创意产业资源优势，展示科幻
产业领域前沿成果。围绕大
会主题，强化场景和外环境布
置，做好科幻主题展览。积极
搭建科幻产业交流平台，统筹
抓好成果运用，及时发布招商
信息，争取更多项目签约落
地，推动科幻产业高质量发
展。要强化市场化运作。坚
持“政府搭台、企业唱戏”，结
合我区数字创意、虚拟现实、
人工智能等领域的产业优势，
主动邀请AR、VR、影视动漫、
娱乐体验等驻区科幻产业企
业积极参与。研究制定我区
促进科幻产业发展相关措施，
积极引导科幻产业与我区高
精尖产业融合发展，支持首钢
打造科幻产业集聚区。探索

“科幻+新消费”模式，举办科
幻影展、游乐园科幻体验等活
动，带动相关产业发展。要加
大宣传力度。精心组织宣传
报道，多形式、全方位宣传推
广，提高网络热度，营造浓厚
活动氛围。

区领导姚茂文、周西松参
加会议。
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全力推进区管企业纪检监察体制改革

石景山区开展“消灭四害 整治环境
保障健康”爱国卫生运动
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本报讯（记者石荣）石景山区广宁村棚户区改造
项目紧邻北京冬奥会冰雪项目主场馆和冬奥组委驻
地,是服务保障冬奥筹办的重点工程,也是惠及 1600

余户居民的重大民生工程。9 月17 日上午，广宁村棚
改正式启动房屋征收预签约，进入棚改实质性阶段。

（详见2版）

常卫主持召开专题研究会议
研究中国科幻大会筹备工作

区委主要领导与
北京建工集团领导座谈

本报讯（记者何佳子 通
讯员石伟）9 月 18 日，区委书
记常卫与北京建工集团党委
书记、董事长樊军座谈。

常卫感谢北京建工集团
给予石景山区的大力支持，
并表示，当前正处“十三五”
规划收官、“十四五”规划编
制的关键期，希望北京建工
集团紧抓冬奥筹办和打造首
都城市复兴新地标两大历史
机遇，发挥自身优势，继续深
度参与、广泛参与、全面参与
区域经济社会各方面建设，
加大工程建设、城市更新、投
资开发等重点领域的深耕布
局，支持石景山区经济社会
高质量发展。石景山区将进
一步优化营商环境，做好各

项服务保障工作。
樊军代表北京建工集团

感谢石景山区一直以来提供
的高效服务，并表示，北京建
工集团作为市属国有企业，
始终牢记自身肩负的政治责
任、经济责任、社会责任，在
建筑工程、地产开发、投资引
领、环境改造等多领域实现
了 新 突 破 。 希 望 在 城 市 建
设、物业管理、老旧小区改造
等方面与石景山区开展全方
位、多层次、多领域合作，积
极为区域经济社会发展贡献
力量。

北京建工集团领导郭明
星、李建军、石萌、常永春，区
领导齐春利、孙学伟参加会
议。
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石景山区召开
“疏整促”专项行动调度会

本报讯（记者王蕊 通讯员石
伟）9月18日，区委书记常卫主持召
开“疏整促”专项行动调度会。区
委副书记、区长李新，区委副书记
田利跃参加会议。

常卫充分肯定了今年以来“疏
整促”专项行动所取得的成绩，并
指出，开展“疏解整治促提升”专项
行动是贯彻落实京津冀协同发展
战略、实施好新版北京城市总规、
提高城市治理能力和水平的重要
抓手，直接影响着人民群众的获得
感，直接影响着全面建成小康社会
的成色。全区上下要进一步提高
思想认识，贯彻落实好蔡奇书记有
关指示精神和市委市政府工作要
求，切实增强责任感使命感紧迫
感，持之以恒地推进“疏整促”专项
行动，针对发现的问题加快补短
板、强弱项、堵漏洞，继续保持爬坡
过坎那股劲，坚定有序、稳扎稳打、
善作善成，真正将这项工作抓实抓
好、抓出实效。

常卫强调，要抓住关键、攻坚
克难。今年是全面建成小康社会、

“十三五”规划、“疏整促”四年实施

意见和打赢蓝天保卫战三年行动
计划收官之年，是完成中央确定的
北京人口调控目标大考之年。要
对照 2020 年“疏整促”专项行动工
作方案，继续在深化疏解、强化整
治、优化提升上下更大的功夫，更
精准、更有效、更有力有序地推进
专项行动，主动作为，攻坚克难，不
退不让，确保圆满完成全年任务。

要将专项行动与常态化疫情
防控紧密衔接。坚持分类施策，持
续保持严管严控态势，加强环境秩
序综合整治，健全完善常态化管控
机制。加强群租房整治和地下空
间管控，持续巩固“基本无违法建
设城区”成果，对已列入年度疏解
整治计划的拆除违法建设、群租房
整治等任务，抓住有利时机加快拆
除和关停，保持 16 项任务“动态清
零”。加强城市主干道、河道廊道
沿线、重点区域周边环境综合治
理。广宁棚改房屋征收预签约要
依 法 依 规 、公 开 公 正 ，努 力 实 现
100%签约。

要坚定不移完成人口调控目
标。进一步把人口调控作为当前

工作的重中之重，深挖人口疏解潜
力，重点加大违法建设治理、城乡
结合部整治、群租房治理等人口带
动作用强的专项任务工作力度。
全面对接好人口调控与第七次人
口普查。

要坚定不移完成“疏整促”年
度重点任务。紧盯我区背街小巷
整治提升工程、老旧小区综合改
造、重点区域整治提升等市级任
务 ，提 高 工 作 效 率 ，尽 快 进 场 施
工。紧抓棚改等“拔钉子”项目，力
争 年 底 前 全 面 完 成“ 拔 钉 子 ”任
务。对2017年以来完成任务点位，
定期“回头看”，严防反弹回流。

要下大力气抓好优化提升。
对疏解腾退空间要统筹做好“腾笼
换鸟”文章，积极引入高端要素，大
力发展“高精尖”产业。围绕“七
有”“五性”需求，聚焦“四老四少”
问题，做好“留白增绿”，补齐基础
设施和公共服务短板，让群众有更
多获得感。落实好公共卫生应急
管理体系建设实施方案和三年行动
计划，提高应对重大突发公共卫生
事件的能力和水平。（下转2版）


